

FECHA: Diciembre 09 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Extraña muerte de una joven"
Criterio.	"Acuerda PRI ir en alianza a las extras"
MILENIO Hodalgo	"Acuerdan SEPH y UPP refuerzo a la seguridad"
PLAZAJUAREZCOM	"Estalla sobre-bomba en la universidad"
Sintesis	"Arcos detectores en universidades"
unomásuno Critica y veraz	"llama Calderón Rechazar el crimen"
♠ EL RELOJ	"Refrenda Olvera apoyo a empresarios hidalguenses"
El Independiente	"México, con mayor cifra de indígenas en AL: Schmelkes"
CRÖNICA	"Refuerza SEPH seguridad, tras explosión de artefacto"
EL UNIVERSAL	"Se lanza el PRI contra Calderón"
REFORMA	"Siembra GDF parquímetros"

INSTITUCIONAL

Criterio-Concluye plazo para el registro de coaliciones: El plazo para que los partidos políticos registren ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) sus coaliciones para participar en las elecciones extraordinarias del 18 de marzo concluye mañana. En esos comicios se renovarán los gobiernos municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Este día, el consejo general del IEE sesionará para detallar de qué manera finalizarán el proceso de registro de las uniones partidistas que concluye mañana, según el plazo establecido por el IEE para que cada partido inscriba su intención. Nueva Alianza consideró, a través de su dirigente estatal, Fernando Flores Pérez, que habría de buscar una coalición con el Partido Revolucionario Institucional para darle mayor fuerza a sus candidatos y así obtener el triunfo que necesitan en esas dos municipalidades. Mientras, por su parte, el Partido del Trabajo ya acordó ir en alianza con Movimiento Ciudadano y esperan que en estos días se habrían de decidir los dirigentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para que se sumen y de esa manera enfrenten la contienda de manera conjunta. De acuerdo con las dirigencias partidistas, se podrían registrar hasta tres alianzas en los dos municipios para tener posibilidades de triunfo. Esta circunstancia electoral haría de la contienda una de las más competidas en los últimos 19 años, consideró Flores. Cabe recordar que en Xochicoatlán se reportó un empate en el número de votos luego de la elección municipal del 3 de julio; mientras que en Santiago Tulantepec se anularon los comicios debido a que un cura católico fomentó el voto a favor del candidato del PVEM, quien finalmente fue el ganador. (Jorge Martínez, página 05)

Milenio-Aplazan elección de consejos para extraordinarias: Joel Nochebuena Hernández, diputado priista y titular de la Comisión de Gobernación en el Congreso Local, reveló que será hasta unos días antes de que tomen posesión las alcaldías, cuando se nombren a los dos Consejos Ciudadanos que gobernarán los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, en los cuales se repetirán las elecciones el 18 de marzo. Los ciudadanos elegidos tendrán la responsabilidad de llevar las riendas de las dos localidades por tres meses, una de sus principales tareas será la revisión de la Ley de Ingresos y su modificación para asegurar que los municipios cuenten con recursos durante 2012. De acuerdo con el legislador pro el distrito de Huejutla, "el asunto ya está en comisiones, pero ahora lo prioritario es las iniciativas que han llegado del Poder Ejecutivo, lo más relevante es el presupuesto, una vez que agotemos esos puntos revisaremos la conformación de los Consejos Ciudadanos". A causa de la discusión del presupuesto y las leyes de ingresos municipales,



el ex alcalde descartó que se logren aprobar antes del 15 de diciembre, fecha en la cual terminará el actual periodo de sesiones, por lo que deberán llamar a una sesión extraordinaria, antes del 16 de enero, para nombrar la comisión que gobernará los dos municipios. "Consideró que será regresando y en un periodo extraordinario, antes del 16 de enero lo tenemos que tener resulto, en este momento se han acercado algunas personas, pero en el sentido de que en sus municipios tienen rumores y manejan nombres, les hicimos ver que es falso, porque no hemos dictaminado". El titular de la Comisión de Gobernación refirió que los criterios de elección de los ciudadanos que integrarán el consejo serán: "buscaremos que sea alguien con formación académica, se trata de que sean personas que puedan tener un buen desempeño, otra de las características es que no tengan ningún cuestionamiento de la población". Además, "personas que tengan el criterio para administrar los recursos, porque aunque sólo serán tres meses, tendrán esa responsabilidad, la otra es que tengan un criterio fuerte durante el proceso electoral para no intervenir". Será hasta enero próximo cuando dictaminen a los Conseios Ciudadanos que gobernarán los dos municipios. Claves-Elección • Joel Nochebuena reveló que los Consejos Municipales podrían ser ciudadanos provenientes de otras localidades los elegidos para gobernar por 3 meses. • "La Comisión nos vamos a reunir para tocar ese punto que es una de nuestras responsabilidades, tenemos que dictaminar las consejos de administración". • De acuerdo con el diputado local, "el 15 de enero es una fecha determinada, pero entendemos que debe haber un margen para que asuman sus cargos". (Ángel Cabrera, página 11)

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-AMLO alineará a los partidos de izquierda: De cara a la justa electoral de 2012, Andrés Manuel López Obrador alineará a las corrientes y partidos de izquierda en Hidalgo en una reunión que se llevará a cabo este fin de semana, declaró el representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Hugo Jaciel Mendoza. Líderes de los partidos Movimiento Ciudadano, de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), así como las alas perredistas UFIC, IDN, Nueva Izquierda, FDH, Izquierda Social, entre otros, demostrarán la supuesta unidad y su apoyo al candidato de las izquierdas progresistas a la presidencia de la República. Para el domingo se tiene contemplada está reunión con los dirigentes de partidos "la idea es que se reúnan todos los representantes de las corrientes, José Guadarrama, senador de la República por el PRD, Isidro Pedraza, líder de la UFIC, así como a presidentes de partidos políticos y a los coordinadores estatales de Morena". Según Jaciel Mendoza, también se unirán a esta muestra de apovo a López Obrador los representantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena): Andrés Caballero del Instituto Federal Electoral (IFE), Cirino Paredes de Estructura Electora, Francisco Garduño representante nacional, así como él mismo de Promoción del Voto. "La idea es dar el respaldo y solidaridad al proyecto del Movimiento Progresista. Es un compromiso de unidad de los partidos y las corrientes con el proyecto de Andrés Manuel López Obrador", indicó el perredista. Negó que la reunión pactada sea únicamente para tomarse la foto y aparentar unidad al interior de los partidos de izquierda, pues aseveró que el apoyo a AMLO es total de cara a los comicios electorales de 2012, que renovarán a diputados federales, senadores y presidente de la República. Sin embargo dijo: "el problema es cuando ya vamos más abajo y empezamos a hablar de las candidaturas a senadores o diputados porque siempre hay la intención del agandalle y el de protagonismos personales, más que un proyecto de equipo". Es en las candidaturas a legisladores y senadores cuando cada uno de los dirigentes partidistas y líderes de las corrientes de izquierda, pretenden hacer valer sus fuerzas territoriales electorales para ocupar esos cargos, detalló. "El voto duro de los partidos no nos alcanza, tenemos que hacer una convocatoria mucho más allá de lo que el voto duro". (Misael Zavala, página 11)

Criterio-Acepta PRI alianzas para extraordinarias: El Partido Revolucionario Institucional registrará mañana en el IEE convenios de coalición para enfrentar los procesos extraordinarios a celebrarse en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. En el primer caso la alianza sería sólo con el Partido Nueva Alianza (Panal), en tanto que para el segundo municipio se acordó también la participación del Verde Ecologista de México. Anoche, los integrantes de la Comisión Política Permanente del PRI realizaron una sesión extraordinaria para autorizar a la dirigencia estatal buscar alianzas con partidos como el Panal y el Verde Ecologista. De acuerdo con Gonzalo Badillo, integrante de esta comisión, la selección de los candidatos que abanderará el tricolor se realizará mediante una convención de delegados, la cual habrá de escoger el mejor perfil y que garantice el triunfo en las elecciones del próximo 18 de marzo. Los integrantes de la comisión, además, acordaron que sería emitida la convocatoria para que participen en la selección de candidatos en ambos municipios. Ya de manera específica, la comisión priista acordó que el tope de gastos de la precampaña se habría de fijar en 3 por ciento. Los trabajos se realizaron a puerta cerrada en las instalaciones de la sede estatal, a la cual asistieron los líderes de las distintas organizaciones que conforman este órgano deliberativo del tricolor en Hidalgo. ELECCIÓN FEDERAL DE 2012 En otro tema, sobre los comicios federales de julio de 2012, el dirigente estatal tricolor, Omar Fayad Meneses, dijo: "Todos aquellos que aspiren a una candidatura dentro de las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), deberán poner por delante los principios de lealtad, y sobre todo mantener la unidad interna de nuestro instituto



político". A unas cuantas semanas de que concluya el proceso interno de selección, Fayad Meneses planteó que cada uno de los cinco o seis aspirantes que han externado su deseo de participar en cada distrito, deberán mantener la calma. "No existe ninguna prisa para que los aspirantes se vean comprometidos a realizar actos de proselitismo interno puesto que la selección se realizará mediante una convención de delegados, quienes finalmente elegirán a los mejores cuadros", indicó Fayad. (Jorge Martínez, página 04)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Acusa Fepade al PRI de frenar reforma electoral: El titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), José Luis Vargas Valdez, aseguró que la iniciativa para reformar el Catálogo de Delitos Electorales fue frenada por legisladores del PRI, quienes le aseguraron que sería retomada y aprobada pasando las elecciones en el Estado de México; sin embargo, esto no ocurrió. "La iniciativa la aprueban la totalidad de los partidos en la Cámara de Diputados, la iniciativa iba en el periodo ordinario pasado, sube a la mesa directiva, pasa la primera lectura y en segunda lectura el último día de sesiones de la Cámara de Diputados en el mes de abril estando en el sexto punto de la orden de día, en el quinto desaparece, la bajan, y la baja el Partido Revolucionario Institucional y la razón que a mí se me dice es "hoy no conviene porque hay una elección del Estado de México que viene en curso, espérate y pasa tu reforma", explicó. En entrevista con MVS, el funcionario insistió en la necesidad que la Fepade tenga las herramientas legales necesarias para enfrentar el próximo proceso electoral federal y evitar que el crimen organizado se infiltre como ya ha ocurrido en otras ocasiones. "El principal riesgo y amenaza que enfrentaba desde hace tiempo los procesos locales y federal es sin duda la intromisión del crimen organizado, tanto de manera directa, a través como hemos visto de selección de algunos candidatos a nivel regional y también a nivel federal, como a nivel indirecto a través de la infiltración", dijo También señaló que la función de una fiscalía debería de ser la de estar al pendiente de las elecciones, ubicar la amenazas en un proceso electoral, vigilar las aportaciones de terceros y así actuar de manera preventiva y no reactiva, como está sucediendo. Esto afecta a la población y a la participación ciudadana", aseguró. (redacción, página 19)

PLANO ESTATAL

Milenio-Darán bono de 3 mil pesos a los empleados de Salud: El gobierno del estado desembolsará casi 32 millones de pesos para otorgar un bono de fin de año de 3 mil pesos a los más de 10 mil 650 trabajadores de la salud de la entidad, anunció el titular del Ejecutivo local, Francisco Olvera Ruiz. El mandatario estatal encabezó ayer la comida de fin de año de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Salud (SNTS), en el que más de tres mil médicos, enfermeras y administrativos celebraron el cierre del 2011. Sonia Ocampo, líder del gremio refirió que actualmente son más de 10 mil 650 trabajadores, entre empleados de base, de contrato y regularizados, de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) los que serán beneficiados con este bono especial de fin de año. El gobernador dio a conocer que recibirán el apoyo anual por 3 mil pesos, mil más de los dos mil que habían recibido el año anterior. En el evento hubo rifas de artículos electrodomésticos y hasta un automóvil. La comida cerró con un gran baile. Antes de reunirse con los trabajadores de la salud, el gobernador también asistió al brindis del fin de año del Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo, donde platicó con los miembros de esta organización y escuchó algunas de sus propuestas. Por otra parte, Olvera Ruiz se reunió el miércoles pasado con empresarios hidalquenses miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), donde expresó que para la administración local, son aliados en la construcción de políticas públicas y de acciones que contribuyen al desarrollo de la entidad. Los empresarios también tuvieron su comida de fin de año, a la que asistieron la presidenta saliente del CCE, Rosa María Juárez Rojas; y del nuevo dirigente del organismo empresarial, Francisco Carreño Romero, el jefe del Ejecutivo refrendó su compromiso de mantener una estrecha relación de trabajo con los hombres de negocios, con la convicción de que a la iniciativa privada y a la administración estatal los unen propósitos comunes, como el generar estrategias para atraer un mayor número de empleos en Hidalgo. "Con el Consejo Coordinador Empresarial estoy comprometido, al igual que con cada una de las cámaras que lo integran y que son las que le dan fortaleza a nuestro estado; lo que le conviene al gobierno hidalguense es ayudarlos para propiciar las condiciones que le permitan incrementar sus negocios y así incrementar la oferta laboral", apuntó. En su mensaje, el gobernador hizo un recuento de las acciones que durante los primeros ocho meses de su gestión se han emprendido para lograr una mayor atracción de inversiones a Hidalgo, así como para fortalecer el trabajo de los empresarios, siempre con la convicción de respaldar y atender las necesidades de quienes integran el CCE, así como para asesorar a empresarios. Claves-Reconocimientos • EL nuevo presidente del CCE, Francisco Carreño Romero, se comprometió a dar continuidad en capacitación y cultura empresarial apoyados en el Plan Estatal de Desarrollo. • Rosa María Juárez Rojas, presidenta saliente, recibió el reconocimiento del gremio y del mandatario por su trayectoria y los resultados positivos en los trabajos. • La empresaria pachuqueña dio a conocer un breve balance de su gestión, en el que destacó



que se logró una efectiva coordinación con las autoridades del estado y la industria privada. (**Gustavo Godínez, página** 10)

Criterio-Protegerán a periodistas: Diputados locales avalaron crear una comisión especial que se encarque del seguimiento de los ataques contra los comunicadores. Ello, como consecuencia de las crecientes quejas ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) por abusos, amenazas y agresiones contra periodistas... Otro objetivo de la nueva comisión será evitar que Hidalgo se convierta en una entidad peligrosa para ejercer esta profesión como en otras regiones. También será la base de la Lev de Protección del Ejercicio Periodístico en Hidalgo, que actualmente se discute en la 61 Legislatura local. Sin especificar el grado, origen y número de denuncias que se han ingresado al CDHEH, el diputado priista Onésimo Serrano González, principal impulsor de la comisión, expresó que sin una habilidad de opinar libremente, de denunciar injusticias y clamar cambios, el hombre está condenado a la opresión. En el ámbito nacional se contabilizan 41 periodistas muertos y un número no determinado de extraviados, tras lo cual se abrieron 652 expedientes relacionados con violaciones a los derechos humanos de comunicadores. Lo anterior permite asegurar que ejercer el periodismo en México se ha vuelto riesgoso, argumentó Serrano González. En Hidalgo van más de cinco agresiones y amenazas contra periodistas este año; ataques que en su mayoría son de funcionarios públicos, como policías. Quizá una de las más alarmantes fue el ataque del regidor panista de Tula Gregorio Domínguez Chávez contra una periodista del Diario Plaza Juárez. "Hoy dimos un gran paso en este Congreso al crear la Comisión de Seguridad Pública, Justicia y Seguimiento sobre Agresiones contra Periodistas y Medios de Comunicación. Será una lucha para respetar la libertad de expresión que corresponde a todos", dijo Serrano. Durante la sesión ordinaria del Congreso estatal también se modificó la Ley Orgánica del Poder Legislativo para crear las comisiones de Fomento, Cooperativismo, Economía, Industria, Comercio y Servicios; y la de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos. Al acto asistió Miguel Alfonso Pérez Arroyo, gerente administrativo de la Unión de Sociedades Cooperativas del Estado de Hidalgo, de la Ciudad Cooperativa Cruz Azul. (Antonio Alcaraz, página 08

El Reloj-Refrenda Olvera apoyo a empresarios hidalguenses: Tras la renovación del Consejo Coordinador Empresarial (CEE), con Francisco Romero Carreño al frente, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, refrendó su compromiso de mantener una estrecha relación de trabajo con los empresarios hidalguenses. "Con el Consejo Coordinador Empresarial estoy comprometido, al igual que con cada una de las Cámaras que lo integran y que son las que le dan fortaleza a nuestro estado; lo que le conviene al gobierno hidalguense es ayudarlos para propiciar las condiciones que le permitan incrementar sus negocios y así incrementar la oferta laboral", aseveró. Aseguró que los empresarios hidalguenses son para el gobierno del estado, aliados en la construcción de políticas públicas y de acciones que contribuyen al desarrollo de la entidad. Expresó que a la iniciativa privada y a la administración estatal los unen propósitos comunes, como generar, apuntó, estrategias para atraer un mayor número de empleos en Hidalgo. En tanto, el presidente electo del CEE, Francisco Carreño, reiteró su compromiso para trabajar en favor de los empresarios. (Alejandro Reyes, primera plana)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Estalla artefacto en la UPP; SEPH instala protocolo: Un docente de la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP), ubicada en Zempoala, resultó herido al estallarle un sobre explosivo la tarde de este miércoles, informó Rolando Durán Rocha, subsecretario de Educación Superior y Media Superior de Hidalgo. El funcionario de educación declaró que el pasado 14 de noviembre llegó un sobre tamaño carta al servicio postal del municipio de Zempoala dirigido a la UPP; sin embargo no fue abierto hasta este miércoles alrededor de las 17:00 horas, no sin antes instalar un protocolo de seguridad en el que también participaron elementos de protección civil, policías y bomberos. "Se instaló el comité de seguridad para trabajar con los protocolos, por la naturaleza del remitente y el destinatario, de manera que el documento fue aislado y abierto en una zona donde no generara mayor daño. De manera que el docente que lo abre le explota en las manos, a manera de un cohetón fue la intensidad de la explosión, le lesiona levemente las manos", declaró Durán Rocha en entrevista para Milenio Hidalgo. Ya instalado el protocolo de seguridad, el sobre fue abierto por uno de los docentes a quien le estalló el artefacto en las manos, no obstante la explosión fue leve y no se registró emergencia Por el incidente, la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) inició la averiguación previa 12/DAP/556/2011 con la declaración del docente afectado, de quien no fue necesario su traslado a Hospital alguno. "En el momento en que fuimos informados del sobre, se informó a la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo que llegaron oportunamente, también a la Procuraduría de Justicia del estado, así como al presidente municipal y protección civil, inclusive los bomberos, para que se tomará control del asunto", indicó el subsecretario de Educación Superior y Media Superior. Según el funcionario, quien trabaja para la Secretaría de Educación Pública del estado, no fue necesaria la evacuación de los estudiantes ni del personal académico del plantel, pues se tomaron las medidas correspondientes y se controló el asunto. Se detalló que el sobre enviado era color manila tamaño carta, de los comunes que se pueden



comprar en cualquier papelería; sin embargo Rolando Durán Rocha negó dar el nombre del destinatario del sobre, así como el docente afectado, según, para no entorpecer las investigaciones de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. "No podemos dar mayores datos relativos al tema, toda vez que las indagatorias de la propia Procuraduría de Justicia nos habrá de determinar, tanto los móviles y las sustancias que contenía el paquete. También del remitente como del destinatario para que sean ellos los responsables de la indagatoria", sostuvo. El subsecretario de Educación Superior y Media Superior también negó que el artefacto haya explotado al rector de la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP), Sergio Alejandro Arteaga Carreño, como se manejaba en las primeras versiones. Claves-Antecedentes el pasado 26 de agosto, alrededor de las 08:30 horas se recibió una llamada telefónica que movilizó a elementos de la policía estatal y el ejército mexicano que desalojaron a los estudiantes de la UPP. Ese día, la parte administrativa fue la encargada de comunicarle al cuerpo docente y a estudiantes acerca de la evacuación, en ningún momento se aclaró al cuerpo académico los motivos por el cual se solicitaba el desalojo. Arteaga Carreño explicó que posterior a la llamada se prosiguió con el protocolo de seguridad que se tiene establecido por esta institución por lo que se comunicaron con las autoridades competentes para este tipo de situaciones. Al lugar llegaron elementos del Ejército que prosiguieron a revisar uno por uno, los edificios de la escuela y así poder identificar las zonas de riesgo en las inmediaciones. (Misael Zavala, página 06)

Milenio-Tercer informe de Geraldina será en Plaza Independencia: El Cabildo de Pachuca aprobó que el último informe de la administración 2009-2012 del Avuntamiento sea el 8 de enero en Plaza Independencia, además, la ceremonia de cambio de poderes será en el Auditorio Gota de Plata el 16 del mismo mes, todo esto en sesiones solemnes de la asamblea municipal. "Hasta donde yo sé nadie ha hecho el informe ahí (en Plaza Independencia), para nosotros es importante como lo manifestamos desde el principio donde deben de estar las autoridades para conocer los sentimientos de las autoridades, en las calles y en las plazas públicas, que fueron los espacios de comunicación de la sociedad, y hoy esa es la intención, que volvamos al origen que nos ha permitido ser una nación grande e importante", dijo Geraldina García Gordillo, alcaldesa capitalina. La funcionario indicó que para trasladar la sede del Cabildo en ambas sesiones solemnes debía haber una autorización de los integrantes del mismo, la cual se dio ayer durante la última sesión ordinaria de la Asamblea. "En la Asamblea se debía de aprobar el cambio de sede y lo vamos a hacer en un lugar emblemático de la ciudad, cómprense un suéter grueso porque no vamos a poner ni mamparas, en un día pachuqueño cien por ciento". García Gordillo mencionó que pese a que ya terminaron las sesiones ordinarias del Cabildo, analizan realizar una extraordinaria en dos semanas, aunque adelantó que dejarán pendientes para la administración de Eleazar García. "Hay varios temas como el reglamento nuevo para el área de obras públicas y construcciones, fraccionamientos y demás. Cada administración trae nuevas ideas, supongo que va a sufrir reformas la ley orgánica de la administración, entre otras". (Alejandro Suárez, página 09)

PLANO NACIONAL

Milenio-Le tira a Cordero... y le da a Calderón: Los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero intercambiaron recriminaciones sobre su gestión pública, pero la ex coordinadora de la bancada en San Lázaro exhibió, con sus críticas al ex titular de Hacienda, el aumento de la pobreza durante la administración del presidente Felipe Calderón, gobierno del que fue parte. Al responder a la ofensiva del ex secretario de Hacienda, quien le recriminó no haber logrado la aprobación de diversas iniciativas en materia de seguridad como coordinadora panista en San Lázaro, Vázquez Mota señaló que ella logró la disminución de la pobreza como titular de la Sedesol y que Cordero, en el mismo cargo, aumentó el número de pobres. En entrevista posterior, al preguntarle a Cordero si éste será el nivel de debate que mantendrá con Vázquez Mota, señaló: "Desde luego, es un nivel en el que se van a contrastar las propuestas, las ideas, y sobre todo, las trayectorias". Por la mañana, Vázquez Mota ganó el sorteo del tercer foro panista y fue la primera en hablar. Reconoció la valía de los planteamientos de Cordero y Santiago Creel. Propuso un pacto nacional entre los aspirantes de todos los partidos para evitar la infiltración de la delincuencia organizada en las campañas y anular la elección si se detecta la influencia del crimen en alguna campaña. Posteriormente, Cordero hizo sus planteamientos y empezó a calentar el ambiente al exhortar a las bancadas en San Lázaro y el Senado a transparentar las cuentas de sus coordinaciones, arrancando aplausos de sus simpatizantes y obligando a los moderadores a solicitar, una vez más sin éxito, que el auditorio no hiciera del foro una competencia entre aspirantes. "Me da mucho gusto que haya la disposición de Josefina de impulsar reformas legales en materia de seguridad, porque cuando fue coordinadora parlamentaria en la Cámara de Diputados se quedó atorada una agenda que le hubiera hecho mucho bien a la sociedad", señaló Cordero, y enumeró las leyes faltantes. "Por ahí dicen que no tenían mayoría, pero nuestros senadores sin mayoría sí fueron capaces de sacarlas", remató Cordero justo cuando su tiempo para hablar se terminaba. En la segunda ronda, Vázquez Mota respondió a Cordero: "Cuando dejé la Secretaría de Desarrollo Social, y ahí están las cifras, yo dejé la pobreza en 14.7 millones de mexicanos, y volvió a subir". Ya en



entrevista, Vázquez Mota señaló que es "poco afortunado" enfocar las baterías contra las bancadas de Acción Nacional. Recordó que como secretario de Hacienda, Cordero reconoció el trabajo de la bancada, de la cual ella era coordinadora, cuando se aprobaron presupuestos con 95 por ciento de lo sugerido por el Ejecutivo. "Hoy la gente tiene que decidir a quién prefiere para la Presidencia: si a quien construve más pobres y lo sabe hacer rápidamente, o a quien tiene esta política pública de bajar la pobreza; si a quien acusa a su propia bancada y no le reconoce los presupuestos que ha aprobado." También en entrevista, Cordero dijo que Vázquez Mota no mencionó "que pasamos por la peor crisis económica en la historia de la humanidad en 2008-2009 y los indicadores de pobreza son muy sensibles a las condiciones económicas de la población. "Los pobres de los pobres que durante la gestión de Josefina a nadie, durante ese momento a nadie le habían importado los pobres de los pobres, fue hasta ese momento cuando se pudo echar a andar un programa alimentario". Aun más, dijo que a la también ex titular de Sedesol "hay que explicarle de qué dependen esas mediciones de pobreza. Dependen de la situación económica del país en ese momento". Cordero señaló que lo dicho en su discurso "no son ataques, aquí no hay nada personal, es un tema de contraste, es un tema de contrastar la trayectoria de cada quien". Claves-Convidado de piedra • Durante el foro panista, Santiago Creel prefirió limitar sus críticas al PRI y enfocarse en sus propuestas de reforma política y seguridad pública. • Por la tarde, en entrevista radiofónica con Joaquín López-Dóriga, Vázquez Mota aseguró que Cordero, como secretario de Hacienda, le había hablado para agradecer haberle "salvado la vida" con la aprobación del Presupuesto. • En ese mismo espacio, Cordero refutó a la ex coordinadora de la bancada panista y dijo: "Josefina miente en el contenido de esas llamadas". (Daniel Venegas, página 18)

Milenio-Presidente: el narco bajó a 50 candidatos: Durante el pasado proceso electoral de Michoacán, el narcotráfico "bajó" a 50 candidatos de todos los partidos, aseguró el presidente Felipe Calderón, quien admitió que en esta lucha contra el crimen organizado "ha habido errores y excesos", pero que el gobierno está decidido a perseguir y castigar a quien violente la ley y los derechos humanos. Al rendir un informe regional en esta entidad, con motivo de su quinto año de gobierno, el mandatario abundó que la intromisión del crimen organizado en las elecciones no es un asunto ni personal ni partidista, por lo que debe verse con una visión de Estado. "En Michoacán, el crimen amenazó y bajó de la candidatura a 50 candidatos, de todos, de PRI, PAN y PRD, porque les dijeron: o te alineas con nosotros o te desaparezco; renunciaron, es un problema grave y no es una cosa ni personal ni partidista, es un asunto que debe verse con esa mira de Estado", indicó. E insistió: "no es un asunto de que efectivamente una candidata de Michoacán haya sido mi hermana, no es ni siguiera el resultado de la elección, el hecho en sí mismo es grave, es malo, no para un partido, para todos y el hecho es que todos lo debemos repudiar, porque es malo para todos, para la democracia, para los partidos y ciudadanos, por eso entre todos debemos toparlo y frenarlo a como dé lugar". En el Centro Internacional de Negocios, donde se congregaron poco más de mil personas, el Presidente dijo que puede estar equivocado en haber emprendido estas acciones, pero su responsabilidad será hasta el 30 de noviembre de 2012, cuando termine su administración y a partir de diciembre de 2012 la decisión de darle continuidad dependerá de quien lo releve en el cargo. "Que ha habido errores, es cierto, y que ha habido excesos, también es cierto por desgracia, y estamos muy preocupados, pero créanme que estos casos, dada la magnitud de las operaciones que se realizan, las detenciones que se hacen diariamente, son casos que más bien constituyen la excepción y no la regla, y aun tratándose de excepciones, no sólo las rechaza el gobierno sino que está decidido a perseguir y castigar a quien llegue a violentar la ley o los derechos humanos como por desgracia está ocurriendo", expresó. Acompañado por los gobernadores de Nuevo León, Rodrigo Medina; de Tamaulipas, Egidio Torre y de Coahuila, Rubén Moreira, el presidente Calderón rechazó que se pretenda militarizar al país, pues el Ejército sólo está supliendo una deficiencia. "La idea no es militarizar a país. Al contrario, si algo quisiéramos hacer es poder retirar al Ejército y a la Marina lo más pronto posible, ¿por qué no lo hacemos?, porque sabemos que no hay nada. No hay quien defienda a la gente... A lo mejor me evitaría muchas críticas diciéndole al secretario de la Defensa y a los generales, miren, mejor ni se metan eh, si hay broncas de secuestros, si hay maleantes, si ve gente armada, pues, es un asunto de la policía, no, porque luego van a venir a quejarse de nosotros. Yo sé que es, primero estoy seguro de que es una medida constitucionalmente correcta, no tengo la menor duda, que requiere tener más detalles sí, por eso por eso es la urgencia de una ley de seguridad nacional", señaló. (Silvia Arellano, página 19)

Criterio-Demanda ante CPI con tintes políticos: FCH: El presidente Felipe Calderón consideró que tiene "intencionalidad política" la acusación que un grupo de personas presentó ante la Corte Penal Internacional (CPI) contra funcionarios del gobierno mexicano por la lucha contra el crimen organizado. En entrevista televisiva, el jefe del Ejecutivo federal señaló que el grupo que interpuso dicha querella en la CPI es el mismo que se oponía en 2006 a que tomara posesión de la presidencia de la república. El mandatario lamentó por ello que el gobierno federal deba destinar tiempo y recursos para abordar una acusación que es totalmente "distractora" del esfuerzo que se emprende para defender a las familias mexicanas de la acción de la delincuencia. Aseveró que es injusto que se compare a México con naciones



autoritarias, cuando se goza de libertad de expresión, libertad política, división de poderes, además de la mayor ampliación de derechos en la historia. Al referirse a acciones contra el crimen organizado implementada en Estados Unidos, como el operativo "Rápido y furioso", el mandatario advirtió que se actuará en la medida en que haya evidencia al respecto. Expuso que dichas acciones hablan de la preocupación de las agencias estadunidenses por encontrar evidencia judicializable contra los grupos criminales; sin embargo, las acciones se han ejecutado con una "torpeza" increíble. Ante el periodista Joaquín López Dóriga, Felipe Calderón insistió en que la Unión Americana debe modificar su legislación en materia de compra de armas, pues deben cambiar su regulación de armas, así como una revisión de la política global en materia de drogas. Estados Unidos debe emprender acciones para reducir el consumo de estupefacientes o bien buscar cualquier mecanismo regulatorio que permita una reducción en los recursos de los grupos criminales, añadió. El Ejecutivo federal reiteró que se dará paso a una nueva etapa en la lucha anticrimen, que incluye estrategias para prevenir las adicciones, otorgamiento de becas a jóvenes de escasos recursos, rescate de espacios públicos, así como la defensa de los derechos humanos a fin de que no se acuse falsamente al gobierno. (**redacción**, **página 20**)

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-El asalto a la razón...

A Josefina le falló la puntería: Santiago Creel no, pero tanto Josefina Vázquez Mota como Ernesto Cordero podían, hasta ayer, ostentarse como leales "calderonistas". Más él, que no ha tocado a su ex jefe ni con el pétalo de una rosa, y menos ella porque, a diferencia de Cordero, que apoya sin regateos la estrategia actual y promete continuar el combate frontal a la narcoviolencia, viene mostrándose elusiva tanto en si respalda o no a Calderón como en la forma en que enfrentaría el problema. Pero al margen de niveles (siempre subjetivos) de fidelidad y diferencias (explicables por supuesto) entre sí o con el ex jefe de los dos, Josefina, por quererle dar un zape a Ernesto, le propinó un gran fregadazo al presidente Felipe Calderón. Si se toman en cuenta las variadas mediciones del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, responsabilizar a Cordero del aumento de la población en pobreza extrema (cuando encabezó la Sedesol) es una desmesura colosal. ¿Ignora la aspirante esos factores? Quizá por eso Cordero ha dicho que ella no sabe de "políticas públicas". (Carlos Marín, primera plana)

Milenio-La Historia en Breve...

¿La priista Antorcha tiene derecho, candidato Peña Nieto?: Lo volvieron a hacer. Esta vez con suma arrogancia. Pagaron inserciones para adelantar que el jueves 8 se apropiarían de nuevo de calles del centro de la Ciudad de México. La policía hizo como que trataba de impedirlo, pero acabó dándose fácilmente por vencida. Y ahí se quedarán hasta que los líderes saquen tajada de esta extorsión política vil. Así nació, creció y crece Antorcha Campesina. La demanda de la decembrina apropiación de calles que desquicia a cientos de miles de ciudadanos y daña groseramente a un centenar de pequeños comercios tiene que ver con acciones de vivienda y caminos rurales. Pero, lo hemos visto desde octubre de 2008, la reivindicación es lo de menos. Antorcha viene por dinero público. Presiona, extorsiona y al final se va con algo. Y, obvio, sin reparar daño ninguno. ¿Qué opinión te merece esto?, le pregunto a Enrique Peña Nieto, orador central más de una vez en los actos monumentales de Antorcha, grupo filopriista. —Estoy totalmente en contra de que una protesta, o la gestión de una causa, lleve a afectar derechos de terceros —responde en lo que parecía ser una afirmación sensata, pero de inmediato dice que deben respetarse también los derechos de expresión y manifestación. —No hay ningún derecho para apropiarse de calles —trato de reencauzar la pregunta. —Totalmente de acuerdo, en ese tema no discuto —repite, pero regresa al punto del derecho a expresarse y manifestarse. Insisto, insiste. Peña Nieto trae un guión. Que no se diga después que lo malinterpreté. Porque nada tienen que ver la libertad de manifestación con la toma de calles. Por lo demás, doy por descontado que Antorcha le organizará un formidable acto de campaña. En abril, mayo, junio. (Ciro Gómez Leyva, página 02)

Milenio-En Privado...

Cordero: Josefina miente: Tenía que ser así, ya que en política la mejor defensa es el ataque, y ayer, después de mucho pensarlo y como parte central de su diseño de precampaña, Ernesto Cordero se lanzó al abordaje de la puntera Josefina Vázquez Mota. Todo sucedió en el último de los foros panistas de promoción de sus candidatos, en el marco de su Fundación Rafael Preciado, colección de monólogos a tres voces tan aburrido como fueron los del PRI en su Fundación Colosio, con su versión a dos voces: Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, con la estrategia común de no hacerse daño, igual que en la arena blanquiazul. Ayer, Vázquez Mota denunció que con la gestión de Cordero en Sedesol



aumentó la pobreza que ella había dejado en número más bajos, lo que él negó; recuperó el tema del sostén familiar con 6 mil pesos mensuales y se deslindó del reproche de Cordero sobre su incapacidad como coordinadora de los diputados panistas de sacar las reformas. Tras el debate, hablé en Radio Fórmula con los tres aspirantes. Santiago Creel, incluido, que no se enganchó. Vázquez Mota recordó cuando al discutir el Presupuesto Federal de Egresos, Cordero como secretario de Hacienda, le advirtió: Compañera, si nos tumban este rubro, nos va a ir muy mal. Dijo que estaba en comunicación minuto a minuto, y que al aprobarlo, le volvió a llamar para decirle: Compañera, me salvaste, me salvaste la vida. Salvamos ya está. Felicidades a toda la bancada y a ti por este gran trabajo. A esto, también en Radio Fórmula, Cordero dijo: Josefina miente. En aquellas llamadas, yo jamás le hablé para decirle que "me había salvado el pellejo y que le debía una". De ninguna manera fue así. Este es un tema de credibilidad y de carácter. No es la primera vez que hace declaraciones erróneas sobre llamadas telefónicas, dijo, y citó la aclaración que tuvo que hacer el ex presidente del IFE Luis Carlos Ugalde sobre la revelación de otra llamada, el 2 de julio de 2006, lo que dejó Cordero como mensaje final. Ahora medirán si su estrategia le da o le quita. Retales 1. TRAMPA. Los diputados volvieron a retorcer la ley para ajustarla a sus intereses políticos y que el PRD pudiera presidir al mismo tiempo los dos órganos de gobierno de la Cámara: la Junta de Coordinación Política, Armando Ríos Piter, y la Mesa directiva, Alejandro Encinas, 2. SALUD. Cuando Alonso Luiambio convalece de su lance cancerígeno, se informa que a Antonio Vivanco, director de la CFE, le removieron un tumor benigno del cerebro y volverá a trabajar en enero, y 3. SE VAN. Esta es la última quincena de Javier Lozano y Roberto Gil. El miércoles renunciarán, uno, a la Secretaría del Trabajo, y el otro a la particular del presidente de la República, que tendrá que nombrar a un cuarto. Se van de senadores por el PAN. Nos vemos el martes, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que en el Consejo Político del PRI reaparecieron varios personajes que andaban fuera de escena. En las filas principales se pudo ver a **Fidel Herrera**, **Eugenio Hernández** y **Roberto Madrazo**. Sí, leyó bien, los mismos.

Quien también llegó, aunque tuvo una recepción fría, fue el hermano de **Humberto Moreira**, **Rubén**, gobernador de Coahuila, quien permaneció en silencio casi todo el tiempo.

¿Se acabó la fiesta para algunos?

Que la diputada priista **Carolina Viggiano** tronó ayer contra su correligionario **Humberto Benítez**, a quien acusó de agandallarle el dictamen de la Ley para la Prevención Social de la Violencia y presentarlo en tribuna, a sabiendas de que ella fue la autora de la iniciativa.

Tan molesta estaba la legisladora hidalguense, que en un momento encaró al vicecoordinador de su bancada, **José Ramón Martel**, y amagó con acusarlo con su esposo... el gobernador de Coahuila, **Rubén Moreira**.

Que finalmente los aspirantes a la candidatura presidencial panista, **Ernesto Cordero**, **Josefina Vázquez Mota** y **Santiago Creel**, decidieron registrarse en días distintos, con el fin de no robarse los reflectores. O quizá para evitar otra escaramuza.

Por ello presentarán sus documentos ante la Comisión Nacional de Elecciones del PAN del 13 al 15 de diciembre, para que ninguno opaque al otro.

Y es que nadie quiere otra escenita como la de ayer en el último de los foros organizados por la Fundación Rafael Preciado.

El lío caló tan hondo que todavía en noticiarios nocturnos **Vázquez Mota** decía desconocer a **Cordero** por su agresividad.

Que el dirigente nacional del PAN, **Gustavo Madero**, fue el primero que atendió la petición que hizo en privado el presidente **Felipe Calderón** a todos los panistas de colocar en los medios el tema de la participación del crimen



organizado en la elección de Michoacán.

Así que se espera que en estos días más panistas salgan a los medios para referirse exclusivamente al tema.

Que el caso **Peña Nieto**-FIL sigue provocando escozor entre los personajes públicos. Ayer fue el gobernador de Tabasco, **Andrés Granier**, quien salió huyendo cuando fue consultado sobre sus hábitos de lectura.

El mandatario estuvo buen rato contestando preguntas hasta que salió el asunto de si lee. Respondió que "afortunadamente sí, y suficiente", pero se retiró cuando se le pidieron detalles. No vaya a ser el diablo...

(redacción, página 04)

Excélsior-Juegos de poder...

¿Cómo va a contestar el PRI?: Todo partido tiene debilidades y fortalezas. El PAN, por ejemplo, se ha destacado por realizar campañas negativas eficaces. Campañas diseñadas para infundir miedo al electorado en caso de que los adversarios de los panistas ganen la elección. Así lo hicieron en 2006, con mucha eficacia, para bajar a López Obrador como puntero en las encuestas. Pero, para que una campaña negativa tenga éxito, depende de la veracidad del ataque v la respuesta del adversario. Recordemos, por ejemplo, lo ocurrido en 2006 con un spot del PAN que afirmaba que AMLO había incrementado exponencialmente la deuda del Distrito Federal. Era una mentira: al tabasqueño le achacaban el endeudamiento que habían realizado administraciones perredistas anteriores. Sin embargo, la campaña de AMLO no contestó. En lugar de sacar un spot informando al electorado las cifras reales de endeudamiento y contraatacando a los panistas por mentirosos, realizaron un seminario y sacaron un spot donde Elena Poniatowska pedía que ya no atacaran al tabasqueño quien era una buena persona. La izquierda no supo contestar las campañas negativas del PAN y eso le costó. Ahora, aprovechando la experiencia que tienen los panistas en este tipo de campañas, han salido a atacar al nuevo puntero en las encuestas: al PRI. Primero con la idea de que, si gana este partido, regresaría el "viejo PRI" que tan bien encarnaba Humberto Moreira como dirigente nacional. Pero también con el ataque directo, en voz del Presidente, vinculando al crimen organizado con el PRI. En el caso específico de Michoacán, por ejemplo, han presentado algunas pruebas. Primero el asesinato del alcalde de La Piedad cuando realizaba campaña a favor de su partido, el PAN. Luego una grabación de una conversación telefónica donde un miembro de La Familia Michoacana ordenaba una serie de acciones para que votaran por el candidato del PRI a la alcaldía de Tuzantla. También un desplegado que salió en el periódico a.m. de La Piedad para amenazar de muerte a los que votaran a favor del PAN. Y ahora el Presidente afirma que más de 50 candidatos, de todos los partidos, renunciaron a participar en las elecciones michoacanas por las amenazas que recibieron del crimen organizado. Esas son las pruebas que se presentan para decir que el narco está metido en las elecciones. Ciertamente son indicios de que así es, pero sólo aplican para algunos municipios de Michoacán, ni siguiera para todo el estado, mucho menos para el país entero como afirma el Presidente quien, en diversos discursos, siempre cuela la idea, velada, de que el PRI podría estar vinculado con la delincuencia organizada. Si en 2006 el "peligro para México" fue AMLO, para 2012 serían el PRI y Peña Nieto. ¿Tendrá éxito esta nueva campaña negativa, de miedo, que tan bien realizan los panistas? Todo depende de la respuesta de los priistas. Desde luego que no pueden permanecer callados. Pero tampoco pueden demandar que se calle el Presidente. Eso es precisamente lo que hizo López Obrador en 2006 con el famoso "cállate, chachalaca", en referencia al presidente Fox. Cuando los priistas dicen que Calderón debe quardar silencio porque es el jefe del Estado, pues están diciendo lo mismo que López Obrador, de una manera más civilizada. Yo no creo que el Presidente ni vaya a callarse ni tenga por qué hacerlo. Es su derecho involucrarse en la contienda electoral a favor de su partido. Así es en toda democracia. En lugar de pedirle que guarde silencio, los priistas deben contestarle exigiéndole, primero que nada, pruebas contundentes del involucramiento del crimen en las elecciones. No se vale que un mandatario argumente cosas tan graves generalizando lo ocurrido en algunos municipios michoacanos. En segundo lugar, los priistas están obligados a criticar la estrategia del Presidente en la lucha en contra del crimen organizado que ha incrementado la violencia en el país. Y en tercero, obviamente, presentar su alternativa en materia de seguridad en caso de ganar. En suma: deben contestar con hechos, argumentos y propuestas (Leo Zuckermann, página de internet)

El Universal-Bajo Reserva: LOS PANISTAS Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel no se la esperaban e iban en son de paz al tercer foro, al que todos, incluido Ernesto Cordero, llevaron acarreados. No la veían venir y el ex secretario de Hacienda los des-contó. El equipo de la di-putada con licencia considera que Cordero le está subiendo el costo a la disputa y que hay una ausencia de árbitro, en referencia al líder del PAN, Gustavo Madero. Faltan tres meses para la



contienda interna y el golpeteo va a continuar, anticipó el grupo de colaboradores de doña Josefina. Del lado del senador con licencia sólo comentan que Creel busca mostrarse como el conciliador y no quiere reñir con sus adversarios. Así lo hizo en zoo6 y perdió la interna.

LA NUEVA Ley de Migración no ha cumplido seis meses y los senadores se han percatado de la necesidad de hacer una serie de ajustes, que serán relevantes para la protección de indocumentados menores de edad, fenómeno que se ha convertido en un verdadero problema para las autoridades mexicanas. Una de las modificaciones, aprobada este jueves en el Senado, establece como obligación que cada estación migratoria tenga un área para la atención de menores de 18 años y que el Instituto Nacional de Migración dé aviso de inmediato a la CNDH para la protección de los niños y adolescentes repatriados. ¿Ya estará enterado de esto el señor comisionado del INM, Salvador Beltrán del Río?

LA PUGNA entre las corrientes del PRD, los seguidores de Andrés Manuel López Obrador y los fie-les a Los Chuchos, se dejó sentir en San Lázaro. Los perredistas asumen el 15 de diciembre la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados y las tribus afilaron las armas para exigir esa posición al coordinador parlamenta-rio Armando Ríos Piter. Alejandro Encinas, una de las personas de más confianza de López Obrador, tiene una fracción reducida en la bancada, pero no menos relevante por el apoyo del tabasqueño. Del otro lado, Guadalupe Acosta Naranjo, de la corriente de Nueva Izquierda, impulsa una votación al interior del grupo parlamentario. Los Chuchos hacen cuentas alegres bajo ese esquema, nos comentan.

SIGUEN las dudas sobre si el secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, ha utilizado el poderoso helicóptero Black Hawk para algunos traslados. Hoy publicamos una carta de la institución a su cargo, en la cual se niega que don Genaro haya llegado en la aeronave al Centro de Mando de la Policía Federal para un convivio con periodistas, pese a que hay testimonios de su arribo. ¿Acaso no ha utilizado esta nave en otros vuelos? ¿Tampoco prestó el Black Hawk para grabar la polémica serie El Equipo?

El PRI vivió anoche una mezcla de generaciones, un encuentro con imágenes del pasado y del presente. Los prüstas de antaño volvieron al presídium. Jorge de la Vega Domínguez tomó la protesta a Pedro Joaquín Coldwell como presidente nacional del partido. Adolfo Lugo Verduzco clausuró el pleno del Consejo Político Nacional. Los priístas mostraron respeto para sus antiguos líderes nacionales, quienes aprovecharon para hacer guiños a Enrique Peña Nieto y saludar a Manlio Fabio Beltrones. (redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

EN UN sorpresivo sprint de último minuto se metió a la carrera presidencial... ¡Felipe Calderón!

Y ESO a pesar de que él mismo padeció como candidato la imprudencia de Vicente Fox que en 2006 no supo mantenerse ajeno a la contienda y, más que ayudarlo, terminó enredando la elección.

AHORA Calderón ha decidido asumir plenamente su papel de PPP (Primer Panista del País) al poner en el mismo cajón el tema del combate al narcotráfico y el electoral.

DE MANERA más que evidente -e insistente- el jefe del Ejecutivo ha dicho en los últimos días que el crimen organizado influyó en los comicios de Michoacán donde, obviamente, ganó el PRI.

DE HECHO ya la PGR abrió varias investigaciones sobre el asunto, mismas -iqué coincidencia!- que serán desahogadas en plena contienda presidencial.

POR LO VISTO a Calderón, como a todos los presidentes en su último año, ya le entró la nostalgia del poder. La diferencia es que el panista parece querer todo... menos una despedida en paz.

VUELA, no vuela... vuela, no vuela... Así pareciera estar el gobierno federal deshojando la margarita en relación con Mexicana.

RESULTA QUE todavía existen inversionistas interesados en meter lana para revivir la aerolínea, pero sus proyectos los



han echado abajo, paradójicamente, los propios funcionarios federales que nomás no tienen una visión consistente.

UN EMPRESARIO, de esos de mucho peso, cuenta que tenía recursos reales -y no de saliva- puestos en uno de los grupos postores cuando se encontró con un funcionario en una cena.

Y EL COMENTARIO que recibió fue que ni perdiera tiempo porque Mexicana no iba a volver al aire. Por supuesto a la mañana siguiente lo primero que hizo fue salirse del grupo inversionista.

DE ACUERDO con lo que se comenta, los que sí están dispuestos a que la aerolínea regrese al aire están en Los Pinos, la Secretaría del Trabajo y uno que otro en Comunicaciones y Transportes.

PERO QUE desde la Secretaría de Hacienda y la mayoría de los niveles de la SCT, pareciera que prefieren que el mercado se lo sigan repartiendo las demás aerolíneas.

¿VOLARÁ de nuevo Mexicana? Hagan sus apuestas.

EN EL FUTBOL dicen que la pasión manda, pero en la política lo que manda es la apariencia.

AHÍ ESTÁ el caso del diputado nuevoleonés Benjamín Clariond que, el año pasado, llegó a San Lázaro presumiendo su bandera de los Rayados de Monterrey que disputaban entonces la final del futbol mexicano.

Y AYER el priista pa' pronto se envolvió en la bandera azul y amarilla de la UANL pues el otro equipo regiomontano y archienemigo de los Rayados, los Tigres, jugó el partido de ida de la final contra los Santos.

SI LO QUE quería el diputado Clariond era quedar bien con sus electores, en realidad se metió un autogol ante los seguidores de Tigres y de Rayados. i Eso sí es cambiarse de camiseta!

EN LOS EQUIPOS de Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel se preguntan con curiosidad: ¿realmente existirán Gustavo Madero y José Espina?

SIENTEN QUE tanto el dirigente del PAN como el encargado del proceso interno, en realidad, son dos mitos geniales pues ninguno de los dos pone orden.

ESTO PORQUE no entienden cómo permiten que Ernesto Cordero, en su afán de lograr la candidatura panista, se dedique... ia hablar mal de los panistas!

(redacción, página 10)

Criterio-Jaque Mate... Uno podría haberlo esperado de todos, pero no de los franceses. Sin embargo, la Asamblea Nacional de Francia está considerando una iniciativa de ley que prohibiría la prostitución a través de la sanción del pago por sexo. Los políticos que impulsan la propuesta dicen que buscan proteger a las mujeres víctimas de explotación. La principal resistencia a la medida, sin embargo, viene precisamente de esas mujeres. El Syndicat du Travail Sexuel (Strass) ha anunciado que llevará a cabo manifestaciones ante la Asamblea Nacional para impedir la prohibición. Suele decirse que la prostitución es la más antigua de las profesiones. La afirmación es falsa, pero sí se trata de una actividad existente ya en las primeras sociedades sedentarias. Los esfuerzos por prohibirla han estado también presentes desde tiempo inmemorial. La Iglesia Católica siempre cuestionó la actividad, pero no siempre estuvo a favor de la prohibición: "Si eliminas las prostitutas -afirmaba san Agustín de Hipona en De ordine-, el mundo será consumido por las lujurias". A pesar de que se ha prohibido muchas veces, la práctica nunca ha desaparecido. Muchos estados de la Unión Americana prohibieron la prostitución entre 1910 y 1915 por presión de la Unión de Mujeres por la Temperancia Cristiana, que también logró la prohibición del alcohol y la marihuana. Aun hoy, sin embargo, la prostitución se lleva a cabo de forma abierta en ciudades estadounidenses donde está formalmente prohibida. En Francia, como en otros países de Europa, la prostitución ha sido legal hasta ahora, a pesar de que el gobierno se ha comprometido desde hace décadas con un movimiento abolicionista que considera la actividad como una forma de esclavitud. En México también la prostitución es



legal, aunque las autoridades la combaten de manera discrecional gracias a la prohibición del lenocinio. En los últimos años la campaña contra la "trata" en México se ha convertido en una lucha disfrazada contra la prostitución. El Strass francés se ha opuesto desde hace años a los intentos abolicionistas del presidente conservador Nicolas Sarkozy. En mayo de 2009 organizó movilizaciones contra Sarkozy por llevar a cabo un mitin político a favor de la prohibición cerca de un lugar en Nimes donde se había registrado un atroz homicidio de una prostituta. El sindicato argumenta que son precisamente las restricciones las que provocan estas tragedias, al empujar a la prostitución a la clandestinidad. Los intentos por prohibir la prostitución no sólo están condenados al fracaso, como los que han buscado impedir el consumo del alcohol y las drogas, sino que además son injustos. Afectan principalmente a los más desprotegidos: a las mujeres que no tienen más opción para ganarse la vida o a los hombres que no tienen posibilidad de conseguir una pareja sexual por otros medios. La prohibición es cuestionable por otras razones. La principal es que viola la libertad individual. Las decisiones morales no pueden ser impuestas a terceros. Sin libertad no hay ética posible. Sería especialmente paradóiico que Sarkozy lograra la prohibición en Francia. Si la iniciativa moralista hubiera sido ley en el pasado, Henri de Toulouse-Lautrec, Vincent van Gogh y Pablo Picasso habrían sido encarcelados. Los herederos culturales de estos artistas, que encontraron en la libertad moral de Francia un escenario para el florecimiento de su actividad, tendrían hoy que buscar otro lugar para desplegar su talento. En el mundo La prostitución es legal en 50 por ciento de los países examinados por www.prostitution.procon.org. En 40 por ciento está prohibida y en 10 por ciento limitada. China y la India la proscriben, por lo que un 60 por ciento de la población del mundo vive bajo la prohibición. Pero en ningún país ha desaparecido la práctica. (Sergio Sarmiento, página 21)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Las nuevas ciencias del hombre ¿son un riesgo?: Desde tiempos remotos el hombre se ha distinguido por ser el principal victimario de sí mismo. Con la evolución natural de las tecnologías, las formas en las que se consiguen los objetivos también han ido saliendo al paso. Cuando se habló por primera ocasión de nanotecnología o de biomedicina, incluso de robótica como ingeniería avanzada, jamás se pensó que tales temas pudieran provocar una revolución ideológica en las instituciones de Educación Superior, mucho menos en las que existen en el estado de Hidalgo. Sin embargo, la ciencia es sinónimo de resultados, de crecimiento y de obtención, en algunos casos, de poder. Lo vemos con la intempestiva salida de hackers por decenas en todo el planeta, quienes buscan desestabilizar a los principales regímenes, gobiernos y autoridades. Lo observamos con la creación de armas compuestas con todo tipo de tecnologías que representan la principal amenaza para el ser humano en la actualidad. El hecho de que se investiguen estas situaciones nos deja con la incertidumbre de saber o conocer más qué es lo que motiva al surgimiento de ideas que buscan cambiar o revolucionar las cosas. Ayer se informó sobre la explosión de un paquete que llegó a la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP), una de las principales casas de estudios en la entidad que trabaja en proyectos de nanotecnología y robótica, cuyos propósitos son meramente académicos y en ocasiones de aporte al mundo científico y laboral. El ataque se fraquó de forma milimétrica pues el explosivo venía al interior de un sobre común, tamaño carta, y del que nadie se daría cuenta, sino hasta que se activara de forma automática al abrirse. Pudiera ser una broma, o tal vez un mensaje mayor, lo cierto es que no es la primera ocasión que se intenta realizar este tipo de acciones en dicho campus universitario que, sumado a otras situaciones del mismo tipo, representan un tema serio para que las autoridades en la materia lo aborden, analicen e investiguen. (Eduardo González, página 03)

El Reloj-La hora en punto: Los países que mayor desarrollo económico y social han experimentado en las décadas recientes, tienen como norma privilegiar la actividad productiva, por sobre los asuntos electorales, y para los gobiernos de éstos, atender a la clase empresarial y trabajadora, generadora de empleos, resulta prioridad, por encima de las grillas burocráticas. Así ocurre con las naciones que forman parte del Tigre Asiático, pues las difíciles experiencias, obligaron a Japón, que destrozado de la segunda guerra mundial, a convertirse a finales del siglo pasado, en una de las potencias más importantes del orbe; no así con América Latina, donde la mayoría de las naciones se han debatido entre terminar con las tiranías y jugar a las elecciones cada 4 o 6 arios. Tiene que ver, desde luego, con las mentalidades que de generación en generación, las sociedades han venido tomando como herencia. En México, por ejemplo, está inmerso en una dinámica, donde si bien la sociedad aspira al desarrollo, hay inercias que prevalecen en ciertos sectores. Por ejemplo, en días pasa-dos, el relevo del líder magisterial, generó de alguna forma más expectación, que la elección del presidente del Consejo Coordinador Empresarial. En este contexto, para estar en condiciones de dar paso a un nuevo comité sindical, muchos alumnos dejaron de ir a clases, porque docentes y trabajadores de apoyo a la educación recibieron la instrucción de no acudir a las aulas, pues su dirigencia gremial así lo determinó. En ese proceso, los alumnos perdieron un día de clases, los sindicalizados devengaron la jornada laboral y lo que es peor, la productividad



educativa fue de cero; sin embargo, para educación hay un presupuesto público que no se altera por lo que ocurra o deje de ocurrir. En contraste, el Consejo Coordinador Empresarial, eligió recientemente a su nuevo presidente; el gremio que aglutina a decenas de cámaras empresariales, agrupa a su vez a cientos de empresas que operan en las distintas regiones. Para este proceso, no fue necesario suspender actividades laborales y tampoco echar por la borda los esfuerzos de productividad, porque ahí, en las empresas que están fuera del presupuesto, no hay lugar para los dispendios. De vez en vez, sería saludable intentar actitudes en lo empresarial, laboral y burocrático, para asemejamos a las sociedades que habitan en continentes distantes al nuestro; puede que algo positivo surja de un esfuerzo así, el país lo requiere y estados como el nuestro aún más. (**Edmundo Pineda, página 09**)

Criterio-La Silla... Paquete-bomba: atentado contra el diálogo Nada más terrible y temible que un atentado terrorista contra una universidad, cualquiera que sea esta. Hace apenas dos días un paquete-bomba estalló en la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP), lesionando a la persona que tuvo la desgracia de abrir el sobre para ver su contenido. No se trata de un caso aislado. En meses recientes se han repetido atentados similares en diferentes regiones de México, aunque afortunadamente no siempre los explosivos han detonado. Lo preocupante, insisto, es saber quién quiere causar daño al sistema educativo universitario, concretamente a las áreas de bio y nano tecnología. Porque no se trata de ataques contra cátedras filosóficas, religiosas o de carácter político, sino de pretender lesionar áreas tecnológicas que ayudan a generar los avances prodigiosos de nuestra era. Del ataque contra la UPP no se conoce el autor, aunque es público que un grupo que se nombra Liberación Total se ha adjudicado acciones similares. No queda claro qué pretende este grupo en nuestro país, aunque los manifiestos que han dado a conocer hablan de un grupo más bien con orientación anárquica. El tema central de su lucha tal vez sea comprensible, pero el método definitivamente no. El debate de las ideas debe ser abierto y sin compromiso, pero sin amenazas de por medio. No podemos saber qué pretende un acto de esta naturaleza si sus autores no intentan comunicarse con la sociedad. ¿Cómo dialogar con algo o alguien que no tiene rostro? Condenar el atentado en Hidalgo, igual que los otros similares, es obligado. Invitar al debate, reitero, también lo es. (Manuel Baeza, página 17)

Vía Libre-deslinde...

SNTE, por si las dudas: Al final el XX Congreso Seccional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), no provocó rupturas entre Moisés Jiménez Sánchez y Alejandro Soto Gutiérrez, paradójicamente por la presión que ejerció personalmente el secretario general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Juan Díaz. Las denuncias sobre corrupción y nepotismo, tuvieron efecto de la cúpula nacional, que no quiso un dirigente con ligas directas a ambos ni a la secretaria general saliente Mirna García López, y los obligó a llevar a la dirigencia a un cuadro relativamente nuevo pero sin ligas evidentes con ellos. Así apareció en escena Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, de quien esperan sea un pollo que en un par de meses le crezcan los espolones y se convierta en un buen gallo, que defienda los intereses que lo llevaron a la dirigencia seccional que agrupa a más de 40 mil trabajadores de la educación. Por ello lo arroparon con la experiencia de gallos muy jugados: Víctor Trejo Carpio en la cartera de carrera magisterial; María Eugenia Muñoz Espinoza en la de finanzas; Juventino García López en telesecundarias; Raúl Vite Hernández en primarias; Marta Chávez Chavarría y otros más que obedecen fielmente a sus intereses. Y es que existe el temor en Moisés y Alejandro, sobre cómo reaccionará ante la tentación del poder Ramírez Oviedo y qué tanto influirá en su actuar la opinión del Comité Ejecutivo Nacional, que quiere retomar la influencia directa en todas las secciones, ante el compromiso electoral del 2012. **(Alberto Witvrum, página de internet)**

Crónica-Balcón Político...

Charrez para diputado: Pascual Charrez Pedraza parece perfilarse como candidato a diputado federal por el Distrito 02 con cabecera en Ixmiquilpan, apoyado particularmente por Francisco Garduño, representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y del abanderado de la izquierda para la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador. La alianza que han hecho los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo y el Movimiento Ciudadano (antes llamado partido Convergencia), le ha permitido a uno de los integrantes de la familia Charrez (el otro, Cipriano, ser alcalde de Ixmiquilpan, a partir del 16 de enero, gracias al impulso que le dio el Partido Acción Nacional), perfilarse a la candidatura izquierdista. Lo que quizá sus promotores desconocen, es que Pascual Charrez Pedraza, ha hecho de la sociedad Integral de Organización Nacional (SION) un modo de vida, mediante la amenaza y la extorsión, especialmente a las empresas constructoras que realizan obras en Ixmiquilpan. Hasta donde se sabe, el SION condiciona a las firmas constructoras a pagar una especie de derecho de piso o cuota sólo por tener permiso para realizar la obra, ya aprobada por el gobierno. El constructor que se atreve a operar en ese municipio tiene que aportar el 10 por ciento del costo de la obra o contratar maquinaria en renta, propiedad de Pascual Charrez y además debe proporcionar mano



de obra a los seguidores y afiliados del SION. Quien se oponga corre el riesgo de ser agredido y no se le permitirá la realización de obra alguna, por lo que algunos han tenido que ceder a la presión y han firmado ya acuerdos de "colaboración". Este, pues, es el perfil de quien la izquierda impulsada por Francisco Garduño pretende impulsar como su candidato a diputado federal. (Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

Que ayer, la presidenta municipal de Pachuca, **Geraldina García**, síndicos y regidores se aventaron una de las sesiones de cabildo más largas del trienio, pues como fue la última reunión quisieron sacar todo los temas pendientes y aunque quisieron hacerlo lo más rápido posible estuvieron por más de cinco horas seguidas votando por nuevas reformas en diversos temas. Lo malo fue para el público que acudió porque que se tuvo que quedar a toda la sesión.

Que tras la elección de **Francisco Carreño** como **nuevo líder** de los **empresarios** en **Hidalgo**, dicen que la líder saliente, **Rosa María Juárez** estará tras bastidores "asesorando" a **Carreño** en las políticas que debe seguir respecto a los industriales y el Gobierno estatal, pues dicen que uno de los temas que no le dio tiempo a **Juárez** de acordar es en materia de **Turismo**, por lo que queda la espinita y será el nuevo dirigente quien termine de abordar el tema ante el secretario, **Renato Olivares.**

Que este domingo será un día muy importante para la **izquierda en Hidalgo**, pues llegará uno de los hijos de **AMLO** a poner orden (léase alinear) a las tribus hidalguenses de cara al proceso electoral de 2012. Pero dicen que para ello también estará el líder máximo del **PRD** en la entidad, **José Guadarrama**, quien lleva mano para designar a los aspirantes para las diputaciones federales y senadurías.

Que este día será la gran inauguración de una tienda de una famosa cadena comercial en **Huejutla**, por lo que dicen todos los estudiantes de las escuelas de todos los niveles estarán presentes en el gran evento, pues así lo requirió **Alejandro Nava, presidente municipal.** Dicen que no es la primera vez que sucede algo así, pues cuando abrieron otra famosa tienda en la región a estudiantes y funcionarios también les dieron el día.

Que donde otra vez tienen problemas con el **transporte público** es en **Tizayuca**, pues algunos choferes acusan que el anterior director del IET, **Sixto Hoyos** firmó un pacto con ellos en el que se comprometía a tomarles parecer antes de que entraran nuevas unidades, cosa que dicen, ayer violó el actual **director del Transporte**, **Roberto Terán**, pues dicen que sin decir agua va, autorizó más unidades en varias rutas, por lo que los choferes ya preparan una manifestación.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas...

- "El documento fue aislado y abierto en una zona donde no generara mayor daño. De manera que el docente que lo abre le explota en las manos y le lesiona levemente." **Rolando Durán,** subsecretario de Educación Superior y Media superior, sobre el incidente de un artefacto explosivo en la UPP.
- "Para nosotros es importante como lo manifestamos desde el principio donde deben de estar las autoridades para conocer los sentimientos de las autoridades." **Geraldina García,** presidenta municipal de Pachuca, sobre su tercer informe de gobierno que planea hacerlo en Plaza Independencia.
- "El problema es cuando empezamos a hablar de las candidaturas a senadores o diputados porque siempre hay la intención del agandalle." **Hugo Jaciel Mendoza**, representante de MORENA en Hidalgo, sobre la elección de 2012.

597 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario

(Redacción, página 03)



Criterio-Se dice... que pronto el PRI tendrá un enorme reto: demostrar a la gente que sí es un nuevo partido, en donde lo que vale es la capacidad y las ideas. Resulta que en la negociación de la salida de **Humberto Moreira** se acordó que el ex dirigente sea Senador de la República. De ser cierta esta negociación, sólo falta que la primera dama de Coahuila, **Carolina Viggiano**, sea candidata a la cámara alta para que ahora sí la familia tenga carro completo y vivir del erario que todos los mexicanos aportamos. O sea, un gobernador, una primera dama y dos senadores. Y todo bajo un mismo apellido. Habrá que esperar si ese es el nuevo PRI que presume **Enrique Peña Nieto**.

que hablando de priistas el presidente municipal de Ixmiquilpan, **Heriberto Lugo González**, trasciende que ya unificó a toda la clase política —de todos los partidos en el municipio— en su contra. Hay que señalar que su principal promotor es el ex diputado local **Mario Escamilla**, quien pretende repetir como candidato por ese distrito. ¿Tendrá lo suficiente para ello?

que Alberto Oviedo Terán, quien fue incluido en la nueva dirigencia de la Sección 15 dentro del Colegiado de Comunicación, no aceptó el encargo de ser responsable de Prensa y Propaganda. Tal vez se le hizo poco lo que recibiría, a comparación de lo que esperaba. Ahora falta saber qué dice su tutor político, el ex dirigente **Moisés Jiménez**, quien seguramente le encontrará un mejor empleo.

que algo tienen que hacer, con carácter de urgente, las autoridades estatales del ISSSTE, para saber qué hay de cierto sobre el supuesto fraude contra pensionados. Esto porque seguramente aplicarán una auditoría al área de pensiones para saber quiénes serían los responsables del posible desfalco.

que poco transparente en el desarrollo de su responsabilidad es el del director administrativo del Colegio de Bachilleres (Cobaeh), **Narciso Gutiérrez**, quien lleva diez años al frente de ese cargo, lo que le ha permitido hacerse de varios inmuebles. Para muestra su actual residencia en el fraccionamiento Arboledas, en Pachuca, que entre otros lujos cuenta hasta con elevador.

que el PRI estatal decidió "rasurar" al PVEM de las elecciones municipales extraordinarias en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. En una sesión del Consejo Político Estatal realizada anoche en las oficinas del tricolor en el bulevar Colosio, los dirigentes del PRI acordaron ir juntos con el partido Nueva Alianza. Ahora falta ver qué partido pone los candidatos. ¿Uno y uno? **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: La contienda electoral del próximo año se calienta con descalificaciones mutuas entre panistas y priistas... Encarnizada se prevé la disputa por la silla presidencial **(redacción, primera plana)**

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes...

El que sigue dando de qué hablar es el **regidor Mario Vera García**, quien representa a la fracción del Partido Nueva Alianza (Panal) en la Asamblea Municipal de Pachuca.

Dicen que a la sesión realizada ayer, última del año, para variar llegó una hora tarde, pero eso sí, exigió la lectura de un proyecto dictamen bajo el argumento de que no conocía todos sus términos.

¿Pero cómo va a conocerlo, si solamente viene los días de quincena?, se escuchó decir entre sus compañeros de cabildo.

Otra regidora que **llegó tarde a la asamblea fue la perredista Edith Ibarra Jiménez**, quien no conforme con ello se hizo acompañar por un nutrido grupo de "porristas" para amenizar la última sesión del año.

En Radio Pasillo se dice que entre los animadores había al menos una docena de infantes, los cuales no pudieron ser controlados y convirtieron el evento en una auténtica romería.

Ante el próximo cierre de administración, en **Radio Pasillo** se escucha que la regidora Cándida Salgado Zuluaga ya busca cómo acomodarse en la siguiente administración, que será encabezada por el priista Eleazar García Sánchez.

Al parecer la ex animadora de eventos tricolores no quiere regresar a su anterior actividad y por ello se ha dado a la



tarea de buscar afanosamente a personajes clave para la conformación del próximo gobierno municipal.

Se comenta, sin embargo, que sus cartas no son muy buenas, pues durante los tres años que formó parte del cabildo no se caracterizó precisamente por sus propuestas en el pleno ni por su participación en comisiones.

Voces de Radio Pasillo denunciaron que algunos inspectores de la Presidencia Municipal de Pachuca, adscritos al departamento de Mercados, Comercio y Abasto, se han dado vuelo extorsionando a los comerciantes ambulantes de la capital hidalguense.

De acuerdo con los inconformes, quienes ya se organizan para defenderse de los abusos, las "cuotas" van de100 a200 pesos, pues aquí impera el criterio de que "según el sapo, es la pedrada".

Suena en Radio Pasillo que, este viernes, Luis Baños Gómez se registrará como precandidato del PAN a diputado federal.

Su eventual nominación sería como un premio de consolación, tras haber perdido la presidencia de Mineral dela Reforma en los comicios pasados.

(redacción, página de internet)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Juan M. Sepúlveda: El ex procurador de justicia en el estado es uno de los políticos con mayor reconocimiento público en cuanto a su pensamiento vertical y honradez a lo largo de su trayectoria en el servicio público. El ex secretario de gobierno y ex alcalde de Pachuca es continuamente mencionado como uno de los personajes que podrían incorporarse en breve a la estructura oficial.

Abajo-José Macedo Ortiz: El director del Fondo Judicial de Desarrollo y Estímulos está metido en polémica dentro del Poder Judicial de Hidalgo, ya que algunos colaboradores y beneficiarios lo señalan como responsable de manejos poco claros en dicho fondo. El problema es que el funcionario no ofrece explicaciones ni permite cuestionamientos en torno al caso, lo que hace que las suspicacias sigan creciendo. Varios empleados supuestamente afectados piden una revisión del área.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

CUMPLIERON

Los grillitos confirmaron este jueves que luego de varias amenazas un artefacto explotó al interior de la Universidad Politécnica de Pachuca, lugar donde resultó lesionada una persona. Sobre estos hechos tuvieron que pasar al menos 24 horas para que fuera liberada la información por parte de las autoridades; sin embargo, docentes y alumnos del plantel expusieron a los grillitos los detalles del incidente y agregaron que la institución había recibido ya varias llamadas telefónicas sobre una posible amenaza. El hermetismo fue similar a lo acontecido hace mes y medio sobre la carretera Pachuca-Tizayuca, donde aparecieron más de 20 cadáveres de los cuales no existió ni el registro.

SALUD

El director de Desarrollo Social del ayuntamiento de Tulancingo, Jorge Zunzunegui, sufrió un quebranto a su salud hace pocos días. Por tal razón en el ayuntamiento hay apuros, ya que están pendientes varios asuntos correspondientes a esa área que deben ser atendidos a la brevedad pues la actual administración concluye sus labores el 15 de enero.



REMOLQUE

El pasado miércoles fue el día feliz de muchos alcaldes hidalguenses, ya que uno a uno desfilaron por la Secretaría de Finanzas, lugar donde les fueron entregados recursos extraordinarios para cubrir el pago de aguinaldos a sus trabajadores. Por lo menos 30 municipios estaban al borde de un estallido social al reconocer que no tenían dinero para cubrir ese pago y la cifra conjunta era millonaria. Se habla de que a cada ayuntamiento le fueron entregados en promedio 100 millones de pesos para cubrir ese problema, así como los gastos por final de administración.

INFORME

En el ayuntamiento de Pachuca ya preparan el último informe de Geraldina García, pero esta vez quieren hacerlo en el marco del Reloj Monumental. Según el plan de la presidencia municipal, el informe sería un domingo (8 o 15 de enero) a los pies del monumento ícono de la capital hidalguense. Veremos si se acepta esa propuesta.

(Redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS







Criterio

Plaza Juárez



